

en todos tiempos y lugares como reglas de buena policia de salubridad pública. Dice en su Artículo 5º Reciben particular atencion de las autoridades como medios de remover las causas generales de insalubridad.

1º La reparacion, limpieza, curso expedito de los conductos de aguas sucias, de pozos impundos, sumideros, letrinas, alcantarillas, arroyos, corrales, patios y albañales.

4º La extincion completa de los effluvios pantanosos.

Art. 14. Los charcos pantanosos, balsas, abrevaderos y demás sitios en que haya agua estancada, se han de limpiar antes de que empiece la epidemia, etc.

Conocidos son de todos los vecinos de esta ciudad los efectos que produjo la epidemia de calenturas intermitentes en el barrio de Atocha, epidemia que, de no adoptarse algunas precauciones, se reproducirá probablemente este año, puesto que subsisten las mismas causas que la originaron el pasado.

Telegramas.

—Roma 18—Los periódicos publican el texto del discurso pronunciado ayer por el Rey en la apertura de las Cámaras. El párrafo relativo a la política exterior dice textualmente así:

Las relaciones amistosas que cultivamos con todas las potencias, siendo correspondidos por ellas, nos confirman en la convicción de que la imparcialidad y la lealtad de los gobiernos son los medios mas seguros de mantener el acuerdo entre los pueblos. La conservación de la paz es el vivo deseo de Italia, y al mismo tiempo responde a sus mas grandes intereses. Natural es, pues, que observe escrupulosamente las estipulaciones del tratado de Berlín. La es igualmente muy fácil cumplir la promesa hecha al mundo entero de que, reconquistada su unidad, sería un elemento de concordia y de progreso.

Berlin 19.—Mañana se suspenderán las sesiones de la Cámara prusiana de diputados.

Se cree que se reanudarán a fines de Mayo próximo.

Paris 19—Tendencias generalmente alza en los precios de cereales, en las plazas francesas. Pocas transacciones en Marsella, sin variación notable en los precios de Nueva-York.

Berlin 19.—(Parlamento alemán.) Em-

pieza la discusión sobre el proyecto de ley de presupuestos.

El proyecto de ley relativo al empréstito ha precedido de un preámbulo en el cual se manifiesta que a pesar de haber aumentado en el ejercicio anterior los impuestos de 25 millones de marcos, será preciso aumentar este año hasta producir 7 millones mas el subsidio industrial.

Viena 19.—Un despacho de San Petersburgo dice que la emperatriz de Rusia tuvo una recaída a consecuencia del susto que le produjo el horroroso atentado del martes, pero que ayer tarde seguía más aliviada.

Fabra.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE

EL URUMEA.

Madrid 19 de Febrero de 1880.

Continúan recibiendo desconsoladoras noticias de los desastres causados por el desbordamiento de algunos rios en nuestras provincias de Asturias y Galicia.

Cada telegrama que se recibe de la capital de Rusia añade nuevos detalles a la catástrofe de que ha estado a punto de ser víctima la familia imperial. Las últimas noticias hacen subir a 14 el número de muertos y a 52 el de heridos mas ó menos graves habiendo fallecido á estas horas ocho de estos últimos. Al practicarse el reconocimiento del terreno minado se han encontrado otras minas sin descargar que, los criminales no pudieron ó no tuvieron tiempo de hacer explotar.

Las últimas noticias recibidas del Imperio de Marruecos, dicen que por fin el sultan se ha ocupado seriamente de los asesinatos de los indios en Fez, disponiendo que se indemnice á la viuda y huérfanos de las familias asesinadas, con 400 duros pagaderos por mitad, entre moros y judios.

El Corresponsal.

San Sebastian, 20 de Febrero de 1880.

Señor Director de EL URUMEA.

Muy Sr. nuestro: Hemos de merecer de V. se sirva insertar en su apreciable periódico las siguientes líneas, de cuyo favor quedarán sumamente agradecidos. S. S. Q. B. S. M.

Varios vecinos del Antiguo.

Los vecinos de un Barrio tan importante como es el del Antiguo de esta Ciudad, que soportamos lo mismo que los demás las enormes cargas que el Municipio no escasea para otras de utilidad pública, así como para mejoras y embellecimientos de toda clase, nos encontramos en el triste caso de faltarnos agua, entiendo que beber la de una fuente insalubre, que tras de no ser nada a un tiempo en todo el año,

escasea muchas veces, y por completo en ciertos meses de sequia del verano, viéndonos obligados continuamente á recurrir á un pozo insignificante y lejano que apenas basta servir de la suficiente á los caseríos cercanos, agotándose lo mismo que la fuente antedicha en los meses del verano.

Es muy extraño que despues de elevar al Excmo. Ayuntamiento varias instancias en súplica de que procediese á la rraida de agua potable á este barrio, se nos tenga por tanto tiempo abandonados, por cuyo motivo acudimos á la prensa periódica de la localidad, seguros de que nuestros colvecinos lamentarán el triste estado en que nos hallamos, uniéndose á nosotros con el fin de que el hecho llegue á conocimiento de quien corresponda, y evitarnos las incomodidades que estamos sufriendo, careciendo de elemento tan indispensable como es el agua que tanto abunda en el resto de la ciudad.

San Sebastian 21 de Febrero 1880.

Sr Director de EL URUMEA.

Muy Sr. mio: El dia 20 de Enero próximo pasado se ahogaron tres hombres de Mundaca, tripulantes de una lancha que zozobó por una racha de viento, frente á la isla de Izaro, y hubieran perecido los nueve restantes, sin remedio, á no haber acudido inmediatamente en su auxilio las lanchas de Bermeo que venian detrás.

El lunes 16 del actual se han ahogado nueve de los once tripulantes de una lancha de Santurce, que tambien zozobó á consecuencia de una racha de viento, siendo salvados los otros dos por otra lancha del mismo Santurce.

¿Doce hombres ahogados en ménos de un mes! ¿Y porqué? ¿Acaso por algun furioso temporal cuyas iras no podrían evitar los esfuerzos ó el ingenio del hombre? ¿Acaso han sido ineficaces los medios preventivos de salvamento de que, es de suponer, se hallarian dotadas esas lanchas y sus tripulantes, siendo así que pertenecen á la misma provincia en que tan recientemente ocurrió aquella terrible, hecatombe, que llenó de consternación á la España, y en la que por cientos se ahogaron los pescadores?

Nada de eso. La primera lancha volvia de la pesca en un dia apacible y tranquilo, y al acercarse á tierra, en el mo-